
梁振英：重回政協深感榮幸
引述俞正聲工作報告：促進三地各領域交流合作

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、朱燁、

孫琳）此前獲增補為全國政協委員的特首

梁振英，昨日出席了全國政協十二屆五次

會議的開幕式，在會上聽取了俞正聲主席

所作的全國政協常委會工作報告。他在網

誌中引述了俞正聲主席在報告中提及

2017年主要任務部分時提到，要促進內

地與港澳各領域交流合作，推進港澳青少

年赴內地體驗學習、研修考察，推動愛國

愛港、愛國愛澳力量發展壯大，及政協委

員「是我國社會主義監督體系的重要組成

部分，是社會主義民主協商的重要實現形

式」。梁振英表示，他對自己能夠再次參

加全國政協的工作感到十分榮幸。

王晨冀港澳人代聚焦全國議題
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特首梁振英昨晨到國務院港澳辦公室，與港澳
辦主任王光亞會面，副主任宋哲在門外迎接。梁振英及王光亞在會面前握手，隨後和
其他官員舉行工作會晤。

特 首 訪 港 澳 辦

香港文匯報訊（記者 姚嘉華 兩
會報道）全國人大常委會副委員長兼
秘書長王晨昨日受全國人大常委會委
託，看望出席十二屆全國人大五次會
議的港澳全國人大代表。王晨在會上
表示，是次人大會議是今屆最後一次
會議，將繼續集中討論政府工作報
告、兩高報告、財政預算案、人大常
委會報告、社會工作報告，期望各人
代可聚焦討論全國兩會議題。

代委員長致問候歡迎
王晨昨日受全國人大常委會委託，

到北京飯店看望出席十二屆全國人大
五次會議的港澳全國人大代表。全國
人大常委會副秘書長信春鷹，全國人
大常委會副秘書長、香港及澳門基本
法委員會主任委員李飛，全國人大常
委會副秘書長古小玉等陪同，香港中
聯辦主任張曉明等出席。活動首數分

鐘開放予傳媒拍攝。
王晨在致辭時表示，「在這個盛會即

將開幕的時刻，今天我和信春鷹副秘書
長、李飛副秘書長、古小玉副秘書長一
起來看望香港澳門全國人大代表。我代
表張德江委員長、李建國副委員長，向
大家致以親切問候和熱烈歡迎。」

珠姐：領導囑勞逸結合
香港基本法委員會委員、港區全國

人大代表譚惠珠會後表示，是次會面
屬禮節性質，並引述王晨副委員長在
會上叮囑大家勞逸結合，保重身體，
配合工作人員按時按序進行議程，及
希望大家注意安全。是次會面主要關
於大會事宜，領導人無提到香港特首
選舉等個別事件。
港區全國人大代表團在昨日稍早時舉行

了團內會議，選出了譚惠珠出任團長；副
團長則為馬逢國及盧瑞安，與去年一樣。

在全國政協第十二屆第五次會議開幕式上，本
報記者會場所見，梁振英坐在主席台下第一

排正中最左位置，不論是聽取全國政協常委會工作
報告，還是聽取政協十二屆四次會議以來提案工作
情況的報告，梁振英都不時拿着筆圈圈點點，重要
處則隨時記錄到自己攜帶的筆記本上，十分認真。
今年的主席台座次依舊保持了往年傳統，前三排

中區是固定的「領導人專區」。習近平等中央政治
局常委和中央政治局委員落座主席台第二排，而全
國政協主席、副主席則坐在主席台第一排中區。
香港前特首董建華和澳門前特首何厚鏵以全國政
協副主席的身份，在主席台就座。會間，今年八十
歲的董建華仍延續了「不交頭接耳」、認真開會的
狀態，然而其屢屢右手托腮、頭稍歪看報告、偶爾
輕輕點頭的模樣，還是將董老「萌」的一面表露無
遺。

推動港澳青少年考察內地
會後，梁振英發表網誌，引述俞正聲主席在報告
中提及2017年主要任務的部分指出：「要深入開
展與港澳同胞的團結聯誼……加強同港澳政團、社
團及代表人士聯誼交往，促進內地與港澳各領域交
流合作，推進港澳青少年赴內地體驗學習、研修，
推動愛國愛港、愛國愛澳力量發展壯大。」
他續說，俞正聲主席在報告中又指出：「人民政
協不是國家權力機關……，是我國社會主義監督體
系的重要組成部分，是社會主義民主協商的重要實
現形式。」他對自己能夠再次參加全國政協的工
作，感到十分榮幸。

邀市民明日禮賓府賞杜鵑花
禮賓府今年的開放日明日舉行。梁振英在fb中

說，由於是每年全國人大會議的開幕會，他需要列
席，故無法分身在禮賓府親自迎接市民，並對此感
到遺憾。
另外，他還是花了不少心思，包括和園藝組的

同事估計在禮賓府山坡上一年一度盛開的杜鵑
花，在哪一個星期天開得最燦爛，並在赴京前特
地到禮賓府花園到處看了一下，確認了在開放日
當日，杜鵑花「應該頗有看頭」。他希望大家能
夠抽時間過來看看杜鵑花，同時了解一下禮賓府
的160年歷史。

香港文匯報訊 特首梁振英有
望更上一層樓，盛傳他可能會
擔任全國政協副主席，但反對
中人就聲言會有「身份及利益
衝突」。全國人大常委范徐麗
泰昨日表示，全國政協是諮詢
組織，委員的責任是提意見，
特首兼任政協副主席不會影響
「一國兩制」。全國港澳研究
會副會長劉兆佳則指，特首須
同時向中央及香港負責，在
「一國兩制」之下，國家及香
港的利益一致，不存在所謂
「利益衝突」。
范徐麗泰昨日在回應傳媒提問

時表示，「（全國）政協討論香
港事務的機會，正如大家所見，
過去並不是太多。因為它並非如
人大常委會般，決定了的事中央
政府便一定要做，它不是權威
（權力）組織。梁（振英）先
生如果出任政協副主席，重疊
時間約為3個月，我相信問題不
大。我覺得角色衝突的機會很
微，根本上政協很多時候只是提
意見，不是作決定。」

劉兆佳也不同意所謂「利益
衝突」之說。
全國政協委員林大輝強調，

中央一直堅持落實「一國兩
制」不走樣、不改變，而全國
政協副主席與行政長官，責任
和角色不同，相信中央會在充
分考慮所有因素後才作決定。
全國政協委員、基本法委員

會委員饒戈平則指，無論是內
地與香港的法例，都沒有規定
特首不能兼任政協的職位。
根據中央電視台播放全國政

協開幕式的片段，梁振英坐在
台下政協委員座位第一行。
全國政協委員陳婉嫻認為，

安排梁振英座位在第一行是
「有所暗示」，有可能如外界
傳聞所言，梁有機會擔任政協
副主席，「我覺得可能座位安
排顯示一些內容，他（梁振
英）坐最前，我覺得是否像最
近傳說，指除了擔任這位置
（全國政協委員）外，還可能
出任（全國政協）副主席？會
否是這樣？」

特首任政協副主席無衝突

■■昨日全國政協十二屆五昨日全國政協十二屆五
次會議在北京人民大會堂次會議在北京人民大會堂
開幕開幕，，梁振英與委員們在梁振英與委員們在
會場合影會場合影。。 中新社中新社

■■梁振英出席全國政協開梁振英出席全國政協開
幕式幕式，，坐中間位首排坐中間位首排。。

麥鈞傑麥鈞傑攝攝

香港廣東社
團多位首長匯
聚北京出席兩
會，廣東社團
總會榮譽主席
王國強昨晚特
別做東，邀請

多位首長歡聚，座上客包括全國政協常委陳永棋、余國春、劉
漢詮，以及委員楊釗、朱李月華、陳紅天、方文雄、許智明、
李秀恒、梁亮勝、吳惠權、曾智明、鄧清河。王國強笑言，一
是祝賀今年全國政協大會開幕，二是2月28日嫁女，幾位老友
公務在身，未能出席，故特有北京一聚。 ■記者 鄭群

廣 東 社 團 領 導 小 聚

全國政協第十二屆五次會議昨日下午在北
京開幕。全國政協主席俞正聲在工作報告中
表示，中央堅定不移地貫徹「一國兩制」、
「港人治港」、「澳人治澳」、高度自治的
方針，特別提到，支持政協委員對全國人大
常委會就香港特別行政區基本法第104條的
解釋正面發聲。全面準確落實「一國兩制」
是中央對港一以貫之的方針政策，人大常委
會對基本法第104條作出解釋，明確劃定反
「港獨」的紅線，是中央的集體意志。中央
高度重視反「港獨」，港區政協委員將一如
既往發聲，香港社會亦積極響應，上下一
心，維護國家安全和發展利益。

香港回歸20載，落實「一國兩制」取得豐
碩成果，獲得國際社會的一致認同。近年
來，面對違法「佔中」、「港獨」思潮興起
等新問題、新情況，中央立場堅定、態度鮮
明，支持特區政府依法辦事，國家主席習近
平一再強調，中央貫徹「一國兩制」方針，
堅定不移、不會變、不動搖。事實證明，中
央落實「一國兩制」是一以貫之、毫不動搖
的。

自違法「佔中」以來，本港少數人肆無忌憚
地鼓吹「港獨」思潮，企圖衝擊「一國」底
線，言行越來越囂張。去年立法會就職宣誓
儀式上，個別「港獨」分子把立法會當作宣
揚「港獨」的平台，做出侮辱國家民族的言
行，對「一國兩制」作出嚴重挑戰。面對這
種情況，全國人大常委會果斷釋法，一錘定

音，撥亂反正，為解決立法會宣誓風波提供
了清晰的法律依據，更為遏制「港獨」氾濫
劃下清晰的紅線，是維護國家統一、領土完
整和香港繁榮穩定的重要保障。人大釋法，
體現了中央堅決捍衛「一國兩制」的集體意
志。人大釋法後，特區政府迅速對「辱國播
『獨』」的梁頌恆、游蕙禎提出訴訟，本港
法院也根據人大釋法褫奪兩人的立法會議
席，保障了「一國兩制」的落實。

在昨日的工作報告中，俞正聲主席特別強
調，支持政協委員對全國人大常委會就基本
法第104條的解釋正面發聲。這說明中央高
度重視「港獨」的危害，不僅對政協委員提
出要求，亦是對香港社會的呼籲。政協委員
積極參政議政，有責任引導輿論，貫徹落實
中央對港的大政方針；同時，政協委員社會
影響力大，應該帶頭堅守正道、堅守原則。

事實上，人大釋法反「港獨」符合香港的最
大利益，也是港人共識。數百萬港人簽名反
「港獨」、數十萬香港市民參加「反港獨、撐
釋法」集會，充分反映了香港支持人大釋法、
遏止「港獨」氾濫的強大主流民意，也說明絕
大部分港人明辨是非、堅守底線。目前，雖然
「港獨」氣焰暫時消減，但遠未徹底消除，
「港獨」還在尋找機會捲土重來。人大釋法是
遏止「港獨」的重要法律武器，港人必須用好
用足，防止「港獨」死灰復燃，確保「一國兩
制」在香港的實踐不走樣、不變形，始終沿着
正確方向前進。

積極發聲撐釋法遏獨 保障「一國兩制」落實
特首候選人曾俊華昨日向市民及選委作出承諾

稱，若當選特首，將保證「一國兩制」實施不變
形、不走樣。這無疑是一個很好的宣示。但曾俊華
依賴反對派的配票提名才能「入閘」，已成為反對
派的「代理人」。一個連自己的政治底線都棄守的
候選人，一個可以拿「一國兩制」原則做個人政治
交易的人拿什麼讓公眾相信他能帶領香港落實「一
國兩制」不變形、不走樣？謊言說一千遍也不能掩
蓋真相，曾俊華做再多的「政治化妝」，說再多漂
亮的競選語言，也掩飾不了他為「入閘」向反對派
的政治壓力屈服的事實。一個政治誠信破產的人，
花言巧語越多，選委和市民的反感也就越大。

曾俊華的提名票中，8成來自反對派，說反對派
「保送」曾俊華「入閘」，無人會有異議。俗話
說，食人之祿，忠人之事，天下無免費的午餐，曾
俊華得了反對派的恩惠，到投票之時更還要靠反對
派繼續支持，當然要奉迎反對派的政治主張，更加
不敢忤逆反對派的要求。不管是真心還是權宜，說
他做了反對派的「代理人」，是符合事實的。

眾所周知，反對派之所以被稱為反對派，就是因為
他們的政治立場、政治主張一貫反對中央，挑戰「一
國兩制」，阻礙特區政府依法施政。有人長期「井水
犯河水」，詆毀國家制度，以「兩制」抗拒「一
國」；有人公然鼓吹「港獨」，走分離路線，或者包
庇縱容各種分離主張；很多反對派用盡各種手段，在
立法會拉布，令施政空轉。在此次特首選舉中，反對
派一開始就提出了推翻人大「8．31決定」、撤銷對
「瀆誓四議員」司法覆核等條件，作為換取提名的籌
碼，引誘參選人進行「魔鬼交易」。這些都是令「一

國兩制」變形、走樣的政治主張。
曾俊華長期在特區政府工作，更曾擔任財政司司

長9年之久，對什麼是「一國兩制」的正路、底線，
應該是清楚的，至少是知曉的。但他為了成功「入
閘」，不惜向反對派「跪低乞票」。為了取得反對
派認同、賜票，曾俊華在人大「8．31決定」、基本
法23條立法等大是大非問題上，立場左搖右擺、朝
秦暮楚，底線不斷後移，直到反對派滿意為止。這
是拿「一國兩制」原則做個人政治交易。

對待人大「8．31決定」、基本法23條立法、反
「港獨」反分離等重大原則問題的態度，是能否保
證「一國兩制」不變形、不走樣的試金石。曾俊華
對這些重大問題表態前後不一、自相矛盾，按不同
場合、不同需要提出各種說法，說得通俗一些，就
是見人說人話，見鬼說鬼話，怎麼能讓人相信曾俊
華能夠堅定不移、真心實意保證「一國兩制」實施
不變形、不走樣？

在「高人」指點下、在政治化妝師的裝扮下，曾
俊華將自己包裝成溫和理性、團結各界的政治形
象，並推出面面俱到的政綱，更不時拋出一些討人
喜歡的「金句」，換來了不錯的民望。但政治領袖
終究不能只靠政治公關，最後要靠政治擔當、政治
誠信、政治風骨贏得民心。漂亮的政治語言，說千
萬句都很容易，關鍵是能否言出必行，說到做到。
曾俊華一方面作為反對派「代理人」，一方面信誓
旦旦保證「一國兩制」實施不變形、不走樣，實在
是「天方夜譚」。只是，謊話說得越多，市民和選
委越能看清曾俊華的品格，對判斷他是否適合當特
首更加心中有數。

曾俊華如何保證落實「一國兩制」不變形不走樣？
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